
 

 COMITE DIRECTEUR DU MARDI 12 MARS 2019 
 

PRESENTS :  

BARON REGIS, CANZANO CHRISTIANE, CANZANO GUY, CASTERA HERVE, CHALVET CHRISTOPHE, 

CLAVERY JOCELYNE, DEVAUX SEBASTIEN, MIGNE CHRISTELLE, OCHANDO FRANCINE, ROUSSEAU 

MICHEL 

EXCUSES : 

HORWITZ GUY, LEJAN HENRI, POLLEDRI MARC, VEDOVATI THIERRY 

 

Introduction - Guy CANZANO 

Présentation de l’ordre du jour 

- E.N.F. : état des lieux, bilan, et perspectives 

- Eau Libre : état des lieux, bilan, et perspectives 

- Licences et labellisations 

- Assemblée Générale de la Ligue Ile de France Natation 

- Personnel et organisation du Comité Départemental 95 

- Maîtres : information 

- Fête de fin de saison  

- Questions diverses 

 

Ecole de Natation Française (ENF) : 

L’action menée par Régis BARON et Michel ROUSSEAU – Co-Présidents s de la commission ENF - a 

permis de placer le Comité en tête de l’action ENF en Ile de France. 

Guy félicite Michel et Régis et les équipes pour leur très bon travail. 

Il reste néanmoins à comprendre les raisons pour lesquelles les clubs qui ne sont pas impliqués ne le 

sont pas. 

Intervention de Mme OCHANDO – Présidente de la commission de la Natation Artistique : 

Concernant la Natation Artistique, le calendrier ne correspond pas aux besoins de ce département de 

la natation. 

La question a déjà été posé, et la gestion départementale pourrait favoriser la mise en place 

favorable pour la Natation artistique. 

• Christophe CHALVET – Président du Collectif sportif- propose qu’en début de saison lors de la 

réunion avec les entraineurs d’intégrer les contraintes de date de la Natation Artistique. 

Reste à désigner des garants pour le Département. 



 
• Michel ROUSSEAU envisage également favorablement la mise en place de cette action. 

Guy CANZANO propose que les deux responsables de la commission ENF mettent en place un 

système viable et équitable pour tous. D’ici la fin de la saison un projet sera présenté et mis en 

application pour la saison prochaine. 

Eau Libre : 

Guy souhaite savoir si les clubs ont mobilisé les 12/ 15 ans pour l’eau libre. Cette action devrait-être 

profitable à plus de nageurs. 

Une réactivation de cette action sera faite avec Hervé CASTERA – Président de la Commission Eau 

Libre. 

Guy présente le processus entreprit par Sarcelles, qui a amené des nageurs de son club à se qualifier 

pour participer aux Championnat de France à Brive du 23 au 26 Mai 2019, dans le cadre de la Coupe 

de France d’Eau Libre. 

Christophe précise que l’Eau Libre n’est pas une section fermée aux autres disciplines de la natation.  

Néanmoins, il est juste de rappeler que les techniques de nage sont un passage obligé à tous 

participant d’une étape Eau Libre. Le « comment » gérer une longue distance. 

Les vacances scolaires permettent de rassembler les jeunes et leurs permettent de se tester sur les 

épreuves d’Eau Libre, secteur en pointe dans le domaine de la natation française. 

 

LICENCES & LABELLISATION : 

La labellisation est un sujet d’actualité actuellement, il est regrettable que si peu de club en fassent la 

demande. Alors que des avantages financiers peuvent en découler. 

Cette action permet la gratification du club et permet de justifier du dynamisme du club auprès des 

institutionnels. L’importance du 100% licence est un prérequis à la labellisation.  

Le collectif des Présidents en raison du calendrier actuel est reporté à une date ultérieure 

correspondant au plus grand nombre. 

Guy rappelle que le CD95 est le seul comité à mettre cette réunion des Présidents en place. 

Jocelyne CLAVERIE – Présidente de l’AS ARGENTEUIL NATATION : La labellisation est parfois soumise 

à des exigences qui exposent les clubs à des retours négatifs. 

Guy pense que la mutualisation peut représenter une solution . 

 

PREPARATION DE L’ASSEMBLEE GENERALE DE LA LIGUE ILE DE France NATATION  : 

Rappel a été fait pour que la présence des Présidents soit importante, ou que leur pouvoir soit 

transmis à un membre licencié de leur club. 



 
Un second courriel de rappel sera effectué mercredi 13 mars 2019, précisant l’horaire de débute de 

réunion. 

PERSONNEL et organisation du CD95 : 

La secrétaire administrative du département Aminata est en poste et sera prochainement rejointe au 

poste de CTD par Ana De Sousa. 

Christelle MIGNÉ ( qui était secrétaire générale adjointe du CD95), en raison de la démission de Mr 

Jacques LECUREUR,  est dorénavant Secrétaire Générale du CD95. 

 

COMMISSION MAITRES : 

Marc POLLEDRI – Présidents de la commission Maîtres- confirme sa cessation d’activité après 

l’Assemblée Générale. 

 

FETE DE FIN SAISON : 

La date est à confirmer dans les meilleurs délais. 

QUESTIONS DIVERSES : 

• JOCELYNE CLAVERIE :  

Argenteuil, une nouvelle dynamique est en cours avec l’arrivée d’un nouveau directeur de 

piscine. L’ancienne piscine sera réouverte la saison prochaine, exception faite de la fosse à 

plongeon. 

UNIFORMATION ne finance pas les formations selon les termes attendus. 

 

• REGIS BARON : 

 

RAS 

 

• MICHEL ROUSSEAU : 

RAS 

• CHRISTELLE MIGNÉ : 

RAS 

• CHRISTOPHE CHALVET : 

RAS 

• CHRISTIANE CANZANO : 

Choix à faire au niveau de la date de l’Assemblée Générale du Département.  



 
 

• HERVE CASTERA : 

RAS 

• FRANCINE OCHANDO : 

La Direction de la piscine d’Ermont change, Monsieur Olivier BRISTOW prend la direction de 

la structure. 

• SEBASTIEN DEVAUX : 

Reprise de contact d’anciens plongeurs. 

 

Conclusion de séance : 

Guy engage chaque club du Département à respecter les termes de leur affiliation à la FFN en 

pratiquant le 100% licence, « entrer dans une famille implique des avantages et des devoirs pour 

chacun des affiliés ». 

 

22h13  fin de séance. 




